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ATA 151 1 

Aos dois dias do mês de maio de dois mil e dezenove na Secretaria de Estado 2 

da Defesa Civil, às quatorze horas, reuniram-se na Sala de reuniões, com o 3 

Secretário Executivo Alexandre Belino, o Terceirizado Dchonata Jorge 4 

Azevedo, o Intérprete de Libras: Fabio Rogerio Minski, os convidados: Janice 5 

Aparecida Steidel Krasniak (Comissão de Defesa dos Direitos da Pessoa com 6 

Deficiência da ALESC), Rodrigo Lima (Comadefi - Itajaí), Deputado Estadual 7 

Dr Vicente Caropreso (Alesc), Mauricio Freitas (Alesc), Karina F. Paladino 8 

(Alesc), Secretário Adjunto Dirceu Antonio Oldra (SST), Daiane Mantoanelli 9 

(Comped – Blumenau), Alana Márcia Engel (Comde - São Bento do Sul), 10 

Sirlene P. Rocha (Comde – São Bento do Sul), Gilberto Correa (Comped – 11 

Blumenau). Com a participação dos Conselheiros Titulares e Suplentes 12 

presentes: Cinthia Ferrari Angeli (SST), Nivia Feller (SST), Camila Magalhães 13 

Nélsis (SST), Kátia Ricardo da Silva (SST), Ellen Mara da Silva Machado 14 

(SED), Ricardo de Freitas (SIE), Fernanda Maria Menezes (SIE), Sabrina 15 

Vieira da Luz (SES), Karina Barbosa Poffo Baldança (SOL), Paulo Ricardo 16 

Pedroso (FCEE), Thiago Antonio Fagundes de Oliveira (AASJLLE), Clever 17 

Gilliard Lamin (ASBAC), José Augusto Meier Gochinski (APABB), Dilma 18 

Silveira de Freitas (FECEDEF), Osvaldo Jesus Reis de Oliveira (ADI), Ivan 19 

José Martin (FECEDEF), Jairton Fabeni Domingos (FECEC), Adilson Mendes 20 

França (FECADESC), Scheila Rodrigues Silveira (APAR), Paulo Sérgio 21 

Suldovski (COMDE Joinville). Ausência Justificada: Renato Weber (SSP), 22 

Paulo Ricardo de Aguiar (SEA), Márcia de Souza Lehmkuhl (FCEE), Vivian 23 

dos Santos Beuttemmüller Senra (AAD). Apresentação dos presentes. 24 

Presidente Jairton Fabeni se apresentou dando as boas vindas a todos e os 25 

demais se apresentaram. Leitura e aprovação da pauta. O Presidente Jairton 26 

Fabeni solicitou que a primeira palavra fosse dada ao Deputado Estadual Dr 27 

Vicente Caropreso, Presidente da Comissão de Defesa dos Direitos da 28 

Pessoa com Deficiência da ALESC. O deputado colocou que foi feito uma 29 

moção para a manutenção do CONADE (Conselho Nacional dos Direitos da 30 

Pessoa com Deficiência), falou também que foi entregue ao governador uma 31 

minuta da LCI (Lei Catarinense de Inclusão) e que neste semestre os temas a 32 

serem tratados na Comissão: APAE, autistas, síndrome de down, deficiência 33 

intelectual. No segundo semestre serão tratados com atenção especial a 34 

acessibilidade. Colocou-se a disposição, parabenizando o trabalho do 35 

CONEDE. O Presidente Jairton Fabeni agradece a participação do Deputado 36 

e deixa o CONEDE a disposição no que for preciso com a comissão PCD da 37 

Alesc. Aprovação da ata da reunião 150. Todos aprovaram por unanimidade. 38 

Convênio da capacitação de conselheiros – Secretário adjunto SST, Sr Dirceu 39 

Antonio Oldra. Colocou experiência da Secretaria de Estado da Saúde com 40 

relação a diminuição de custos, nas compras e serviços prestados. 41 
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(horizontalizar as licitações). Onde houver a hospedagem, haverá o café da 42 

manhã. Onde houver o auditório/evento, haverá a alimentação. Irão garantir a 43 

acessibilidade plena (no local licitado). E fala que na licitação não poderá 44 

constar que a hospedagem e o local do evento, necessariamente no mesmo 45 

local e sim fica separado, mas isso não quer dizer que não possa ser no 46 

mesmo lugar. Janice, Paulo e Fabeni se inscreveram. Janice Krasniak – Por 47 

que surgiu isso? Por que não pode ser feito tudo no mesmo local? Secretário 48 

Dirceu Oldra – A legislação (não pode gerar venda casada) em função do 49 

acréscimo de valores. A licitação não vai tornar impossível o evento no 50 

mesmo local da estadia. O Conselheiro Paulo Suldovski – Existe 51 

posicionamento do Tribunal de Contas. Não há impedimento legal. Mas se na 52 

licitação quem ganhar for dois hotéis distantes vai ter transporte? Se for 53 

vontade da secretaria seja dito sem rodeios. Secretário Dirceu Oldra – 54 

Tribunal de Contas diz que é legal, mas não é. Não é má vontade da SST. É 55 

uma questão de ética, utilizar o dinheiro da melhor forma, mesmo que seja 56 

federal e já conseguido. O transporte vai ser assegurado com acessibilidade 57 

(hotel responsável ou licitado). A Conselheira Ellen Machado – questiona 58 

quanto sobraria para outro evento? Secretário Dirceu Oldra, fala que temos 59 

que ver a questão da licitação antes, dos inscritos para saber. O Conselheiro 60 

José Augusto fala que o Senhor provavelmente nunca participou de nenhum 61 

evento para pessoas com deficiência, é uma situação muito diferente. O 62 

Secretário Dirceu Oldra fala que foi voluntario na ACIC, sou engenheiro e 63 

minha mãe é cadeirante, eu tenho uma noção, tenho esse cuidado e 64 

preocupação. A Conselheira Camila Nélsis questiona se será possível licitar 65 

hotéis na mesma região do evento em função do trânsito de Florianópolis. E 66 

também se na sobra do valor poderá ser negociado. O Secretário Dirceu 67 

Oldra responde que vai licitar hotel e alimentação primeiro e depois ver 68 

auditório, para não enfrentar trânsito intenso será na mesma região. Já foi 69 

verificado com Brasília e poderá ser feito outro evento se sobrar recursos. A 70 

Conselheira Fernanda Menezes fala que na engenharia e arquitetura não 71 

posso licitar tudo junto, seria esta a questão do Tribunal de Contas? O 72 

Secretário Dirceu Oldra fala que pode e deve ser por lotes. O Presidente 73 

Jairton Fabeni, relata que o CONEDE já fez consulta ao Tribunal de Contas e 74 

está esperando resposta se pode ou não fazer o evento no formato que foi o 75 

projeto para Brasília. O Secretário Dirceu Oldra diz que a forma que estamos 76 

licitando está respeitando o projeto de Brasília, no projeto de Brasília não diz 77 

que tem que fazer no mesmo local e fala que se o Tribunal de Contas diz que 78 

sim, não muda muito, porque Brasília não diz que tem que fazer assim. A 79 

Conselheira Dilma Freitas solicita que retorne a pauta, já que estamos 40 80 

minutos e já foi dada a decisão da SST. O Conselheiro Paulo Suldovski diz 81 

que não está sendo respeitado, pois a decisão do secretário e SST foram 82 
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diferentes do que é a vontade do CONEDE. O Presidente Jairton Fabeni 83 

agradece a Presença e a participação do Secretário Adjunto da SST, Sr 84 

Dirceu Antonio Oldra. Escolha do Conselho Municipal na vaga suplente no 85 

CONEDE. Inscreveram-se Blumenau, Itajaí e São Bento do Sul. Hoje os 86 

conselheiros irão votar entre os três para ocupar a vaga de suplente no lugar 87 

do Conselho de Brusque, pois o mesmo abriu mão desta vaga em nosso 88 

Conselho Estadual. Gilberto Corrêa se apresentou representando Blumenau. 89 

Rodrigo Lima se apresentou representando Itajaí. Sirlene se apresentou 90 

representando São Bento do Sul. Aconteceu a votação: 1 voto Blumenau, 6 91 

votos Itajaí, 8 votos São bento do Sul, 1 abstenção. O Secretário Alexandre 92 

informou que irá encaminhar email a Brusque colocando que o mesmo perdeu 93 

a vaga. Resolução do Serviço Família Acolhedora. Foi apreciada pela 94 

comissão de legislação do CONEDE e aprovada. Escolas Bilíngues. O 95 

Conselheiro Thiago Oliveira colocou sobre a importância da escola bilíngüe e 96 

espera uma discussão pelo CONEDE sobre a mesma, faltam projetos sobre 97 

as escolas, ensino para surdos em Santa Catarina é precário. Não é uma 98 

proposta inviável. Janice Krasniak fez uma sugestão para o CONEDE 99 

encaminhar para o FCEE a proposta de audiência na FCEE juntamente com 100 

os representantes do segmento dos surdos. O Conselheiro  Paulo Pedroso  se 101 

compromete em participar da referida audiência. O Presidente Jairton Fabeni 102 

sugeriu marcar reunião com a FCEE e presença do Conselheiro Thiago 103 

Oliveira e do Conselheiro Clever Lamin, representantes do segmento dos 104 

Surdos. O Secretário Alexandre sugeriu que Thiago Oliveira encaminha 105 

novamente no email o documento e os demais concordaram com o 106 

encaminhamento sugerido pelo Presidente Jairton Fabeni e Janice Krasniak. 107 

A Conselheira Camila Nélsis sugere que seja discutida a política do Estado e 108 

encaminhado para CEE. O Conselheiro Paulo Suldoviski colocou sobre sua 109 

experiência de uma escola bilíngue em Joinville. Consolidação das Leis da 110 

Pessoa com Deficiência Lei nº 17.292/2017. (Foi retirado de pauta) e será 111 

apreciada na próxima reunião das comissões e ordinária. Decreto que revoga 112 

o CONADE. O Presidente Jairton Fabeni, solicitou a plenária para que 113 

façamos uma nota de repúdio. O Conselheiro Paulo Suldovski e a Convidada 114 

Daiane Mantoanelli de Blumenau, que também é Conselheira Suplente no 115 

CONADE e participou da última ordinária do Conselho Nacional, fizeram um 116 

histórico da questão do CONADE. Foi decidido encaminhar um documento em 117 

favor da manutenção do CONADE com a mesma estrutura que já tinha até 118 

então. Deliberação das Comissões. A Conselheira Ellen Machado e a 119 

Conselheira Sabrina da Luz fizeram o convite para a participação na comissão 120 

de denúncias contra PCD. A Conselheira Camila Nélsis se colocou a 121 

disposição para participar na referida comissão. Documentos recebidos e 122 

enviados – Recebidos: ofício da Comissão de Defesa dos Direitos da Pessoa 123 
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com Deficiência da Alesc, entregando a cópia da moção em favor da 124 

continuação do CONADE – Conselho Nacional dos Direitos da Pessoa com 125 

Deficiência; Carta convite do Congresso Catarinense de Educação Especial 126 

na UFSC no dia 11/09/19; ofício da SOL indicando Conselheira suplente para 127 

o CONEDE; ofício do Conselho Municipal de Caçador convidando para 128 

ministrar uma capacitação; Comunicação interna da COJUR/SST referente a 129 

resposta ao dia estadual da Pessoa com visão monocular. Enviados: Ofício ao 130 

Tribunal de Contas do Estado, solicitando informações referentes ao convênio 131 

de capacitação dos Conselheiros. Assuntos Gerais. O Secretário Alexandre 132 

fala que dia 19/07/19 – Encontro dos Conselhos Municipais em Blumenau. 133 

Para Sociedade Civil estão vendo passagens. Nas Secretarias 134 

(governamentais) precisam solicitar suas passagens. O Secretário Alexandre 135 

vai enviar e-mail para que os conselheiros possam se organizar. A 136 

Conselheira do Conade, Daiane Mantoanelli, informa que não terá conferência 137 

este ano. O Presidente Jairton Fabeni agradece a participação de todos, 138 

desejando estarmos juntos na próxima reunião em junho, na sala de reuniões 139 

da Secretaria de Estado da Defesa Civil, encerrando a sessão. Dando assim 140 

por encerrada a reunião, na qual foi lavrada a presente Ata pela Conselheira 141 

Ellen Mara da Silva Machado (SED), Secretária adoc, documento que será 142 

enviado aos Conselheiros e assinado pelos presentes. Florianópolis, 02 de 143 

maio de 2019. 144 

 145 

“CONEDE – PLANTANDO AS SEMENTES DA IGUALDADE”. 146 


